

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – CONGO : ANATOLE COLLINET MAKOSSO PORTEUR D'UN MESSAGE AU CHEF DE L'ÉTAT

Le Premier Ministre de la République du Congo, Anatole Collinet Makosso, a été reçu, hier, jeudi 31 août 2025, par le Président de la République, Alassane Ouattara, à sa résidence. Il était porteur d'un message du Président Sassou-Nguesso. Il s'agissait de présenter le candidat du Congo au poste de directeur général de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), en la personne de Firmin Édouard Matoko. Pour le Premier Ministre congolais, c'est un choix stratégique et légitime, tant par la longue expérience de Firmin Édouard Matoko au sein de l'institution onusienne, que par son engagement en faveur de l'éducation, du développement durable et du rayonnement de la culture africaine. « Nous avons besoin d'un cavalier expérimenté qui ne laissera pas l'Unesco au milieu du gué, surtout en ces temps d'incertitude », a soutenu Anatole Collinet Makosso.

Fraternité-Matin

CONSEIL CONSTITUTIONNEL : L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE S'IMPRÈGNE DU FONCTIONNEMENT DE L'INSTITUTION

Chantal Nanaba Camara, présidente du Conseil constitutionnel, a accordé une audience, le 30 juillet 2025, à Guillermo Marín Gorbea, ambassadeur d'Espagne en Côte d'Ivoire, à sa résidence située à Abidjan-Plateau. Au-delà des civilités d'usage, cette rencontre a permis au diplomate de s'imprégner des missions, de l'organisation et du fonctionnement du Conseil constitutionnel. Organe en charge de l'arbitrage des élections, l'institution joue un rôle crucial dans la stabilité du pays. L'ambassadeur Marín Gorbea s'est dit impressionné par la rigueur du système et par la stabilité institutionnelle qui prévaut en Côte d'Ivoire. Il a, en outre, salué l'hospitalité du peuple ivoirien et souligné la qualité croissante des relations entre Abidjan et Madrid. Pour sa part, Chantal Nanaba Camara, honorée par cette visite, a exprimé sa reconnaissance à son hôte, tout en réaffirmant la disponibilité de l'institution au dialogue international.

soirinfo

6E CONFÉRENCE MONDIALE DES PRÉSIDENTS DE PARLEMENTS À GENÈVE : KANDIA CAMARA PLAIDE POUR UNE PAIX DURABLE ET DES INSTITUTIONS SOLIDES

La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Kamissoko Camara, a présenté, le jeudi 31 juillet 2025, les conclusions de la réunion-débat n°2 - intitulée « Innover pour un avenir pacifique : élaborer de nouvelles solutions pour un monde en proie aux turbulences » de la 6e Conférence mondiale des présidents de Parlement, qui s'est tenue à Genève en Suisse. Selon nos sources, ce moment d'échanges, dense et riche, a permis d'explorer les voies innovantes pour construire une paix durable dans un contexte mondial particulièrement instable. Kandia Camara a rappelé que la paix ne peut pas se résumer à la seule absence de guerre. Elle suppose la justice sociale, l'égalité des chances, la solidarité et des institutions fortes au service des citoyens. Les discussions ont ainsi mis en avant le rôle crucial des Parlements dans la prévention des conflits, le désarmement, la sécurité nucléaire, la régulation des nouvelles technologies et la gouvernance climatique.

FACE AUX CRISES MONDIALES / POUR LA PAIX ET LA JUSTICE : BICTOGO INVITE LES PARLEMENTS À UNE ACTION COLLECTIVE

« Le monde dans la tourmente : Coopération parlementaire et multilatéralisme en faveur de la paix, de la justice et de la prospérité pour tous ». C'est le thème de l'intervention d'Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire. C'était, le 30 juillet 2025, lors de la séance inaugurale de la 6e Conférence mondiale des Présidents de Parlement, organisée par l'Union interparlementaire (UIP) à Genève. « La tourmente actuelle du monde nous appelle à une coopération parlementaire renforcée. Nos différences ne doivent pas nous diviser, mais plutôt nous enrichir. Il est urgent que nous, parlementaires du monde, assumions notre responsabilité historique : celle de défendre la paix, de promouvoir la justice et d'œuvrer à une prospérité partagée », a-t-il souligné.

Economie ↻

CAMPAGNE COTON 2025-2026 : OUATTARA DÉCAISSE 25,3 MILLIARDS DE FCFA POUR MAINTENIR LE PRIX DU COTON

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, a annoncé, le jeudi 31 juillet 2025, le prix d'achat du coton graine, ainsi que celui de cession des intrants aux producteurs pour la campagne 2025-2026. L'annonce du prix d'achat du coton pour cette nouvelle campagne marque la clôture de la précédente campagne en Côte d'Ivoire. Pour la campagne 2025-2026, le coton graine de premier choix est fixé à 310 FCFA/kg, et celui de deuxième choix à 285 FCFA/kg. A la suite de cette annonce, le ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani, a dressé le bilan de la campagne écoulée et présenté les perspectives pour la filière. Le Président Alassane Ouattara a, à l'occasion, décaissé 25,3 milliards de FCFA pour maintenir le prix du coton.

ÉLECTION DU VICE-DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'UNION POSTALE UNIVERSELLE : KALIL KONATÉ ET LÉON KACOU ADOM « VENDENT » LE CANDIDAT DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Directeur général de la Poste, Isaac Gnamba-Yao, est candidat au poste de vice-directeur général de l'Union postale universelle (UPU). L'élection aura lieu lors du congrès de l'UPU prévu en septembre prochain à Dubaï. En attendant, sa campagne a été lancée, jeudi 31 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, au cours d'une cérémonie en présence des ministres Léon Kacou Adom, des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, et Ibrahim Kalil Konaté, de la Transition numérique et de la Digitalisation, ainsi que plusieurs autres personnalités dont le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Eugène Aka Aouélé. A cette occasion, Kalil Konaté a expliqué qu'Isaac Gnamba-Yao est un « candidat exceptionnel » ayant une expérience et une expertise dans le secteur postal.

1ÈRE ÉDITION DIGITOURISM FORUM : SIANDOU FOFANA ACCÉLÈRE LA DIGITALISATION DU SECTEUR TOURISTIQUE

Le ministère du Tourisme et des Loisirs a organisé la première édition du Forum DigiTourisme, une rencontre dédiée à la digitalisation du secteur du tourisme et des loisirs en Côte d'Ivoire. Ce Forum s'est tenu, hier, jeudi 31 juillet 2025, à Port-Bouët, sur le thème : « Transformation digitale et Intelligence artificielle : impact et opportunités pour le secteur du tourisme et des loisirs en Côte d'Ivoire ». Initiée par la Direction de l'Informatique, de la Digitalisation et du Développement des Startups (DIDDS), cette rencontre a permis aux différents acteurs de réfléchir collectivement à une feuille de route commune, adaptée aux réalités du terrain, et capable d'embrasser les enjeux d'innovation, d'efficacité et d'inclusion. Ce rendez-vous s'inscrit dans la continuité des actions structurantes déjà engagées par le ministère dans le cadre de sa stratégie de digitalisation du secteur.



INVENTAIRE NATIONAL DES AOP : LE CCESP ET LA GIZ PRÉSENTENT LES RÉSULTATS OBTENUS LE 5 AOÛT PROCHAIN

Près d'une soixantaine de représentants d'Associations et Organisations Professionnelles (AOP) issues de secteurs variés (industrie, commerce, services, artisanat, professions libérales...) sont attendus à Abidjan, le mardi 05 août 2025, pour un atelier de restitution finale. Organisée sous la coordination du Comité de concertation État-Secteur privé (CCESP) dans le cadre du projet ProRei, cette rencontre dévoilera les résultats d'un inventaire national des AOP et proposera une feuille de route pour l'accompagnement de structures à sélectionner. Cet exercice, faut-il le noter, s'inscrit dans l'Axe 2 du ProRei, centré sur le renforcement du Dialogue Public-Privé (DPP) et l'amélioration de l'accès aux services d'appui aux Très Petites et moyennes entreprises (TPME). Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, est le président du Comité Technique de Concertation.



ORDRE DU MÉRITE COMMERCIAL ET INDUSTRIEL / GRADES DE CHEVALIER, OFFICIER ET COMMANDEUR : SOULEYMANE DIARRASSOUBA DÉCORE 110 PERSONNALITÉS DONT DES MINISTRES ET DES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a décoré 110 personnalités aux grades de Chevalier, Officier et Commandeur dans l'Ordre du mérite commercial et industriel. Cette première du genre, depuis le décret n°2022-25 du 12 janvier 2022 instituant cet ordre, s'est déroulée, le jeudi 31 juillet 2025, à Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody. « Cet événement marque une étape historique pour nos secteurs du Commerce, de l'Industrie, des Petites et Moyennes Entreprises (PME) et de l'Artisanat (...). Cette distinction n'est pas le fruit du hasard. Elle est la reconnaissance solennelle de votre contribution exemplaire au rayonnement et à la modernisation de nos secteurs. Vous êtes les bâtisseurs de notre économie, les innovateurs qui repoussent les frontières, les entrepreneurs qui créent des richesses et des emplois, et les artisans qui perpétuent notre savoir-faire ancestral tout en le modernisant », a indiqué le ministre Souleymane Diarrassouba.



SECTEUR MINIER : 8EME ÉDITION DU MOTA À PARIS : LE DG DE LA SODEMI PRÉSENTE LES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENT EN CÔTE D'IVOIRE

« S'unir pour la prospérité : maximiser les bénéfices des ressources géologiques de l'Afrique ». C'est autour de ce thème que s'est déroulée la 8e édition du Mining On Top Africa 2025 (MOTA) à Paris du 2 au 3 juillet 2025. Conduisant une forte délégation ivoirienne à ce grand rendez-vous minier, le directeur général de la SODEMI, Koné Moussa Seydou, a présenté les opportunités d'investissement dans le secteur minier en Côte d'Ivoire. Il a ainsi expliqué que la Côte d'Ivoire, sous le leadership éclairé du Président de la République, Alassane Ouattara, a enregistré un progrès important dans le domaine des Mines. Le DG de la SODEMI a fait cas du Projet intégré de l'Ouest (PDMIO) et mis en exergue l'expertise dont dispose la SODEMI. Koné Moussa Seydou a ensuite présenté les priorités stratégiques de la SODEMI à travers les services de Laboratoire d'analyses minérales, de recherche géologiques et géophysiques, ainsi que d'autres projets structurants.

Société



POLICE NATIONALE : 88 ÉLÈVES-COMMISSAIRES ET 351 OFFICIERS INTÈGRENT LES RANGS

Issus de la promotion 2023-2025, 88 élèves commissaires et 351 officiers de Côte d'Ivoire à qui il faut ajouter 8 élèves-commissaires et 11 officiers de la police du Congo, formés à l'École de police d'Abidjan et de Korhogo, ont effectué leur sortie, hier, jeudi 31 juillet 2025. La cérémonie de baptême s'est faite en

présence de Téné Birahima Ouattara, ministre d'État, ministre de la Défense et président de la cérémonie ; du général Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité ; d'une délégation de la République du Congo et bien d'autres officiels. Parrain de la promotion, Téné Birahima Ouattara a rappelé à ses filleuls que cette cérémonie de baptême est un engagement envers la nation.

soirinfo

REMISE D'ÉPAULETTES ET BAPTÊME DE LA PROMOTION À L'ÉCOLE DE POLICE : LE MESSAGE DE VAGONDO POUR LA PRÉSIDENTIELLE

A l'approche de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé, a indiqué, le jeudi 31 juillet 2025, lors de la cérémonie tenue à l'École de police d'Abidjan-Cocody, que les forces de l'ordre devront jouer un rôle crucial dans la sécurisation des biens et des personnes, ainsi que du scrutin. « Votre mission est plus que jamais essentielle. Le contrat social est fragilisé par les incivilités, les violences, les trafics et les addictions destructrices. Face à cela, la police nationale doit demeurer une Institution forte, équitable, humaine et exemplaire. Votre autorité ne prend sa légitimité que dans le respect de l'éthique, le sens du service public et l'attachement aux droits fondamentaux », a-t-il indiqué.

L'INTELLIGENT
D'ABIDJAN

TRANSPORT AÉRIEN EN CÔTE D'IVOIRE : RENFORCEMENT DE L'IDENTIFICATION DES VOYAGEURS EN TRANSIT OU NON

A l'issue du Conseil des ministres, le 30 juillet 2025, à Abidjan, le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, a indiqué que le Conseil a adopté un décret relatif au système d'échange des renseignements préalables concernant les voyageurs et les données des dossiers passagers. Selon lui, dans le contexte actuel de lutte contre le terrorisme et la criminalité transfrontalière, cette mesure permettra de faciliter la coopération internationale et d'améliorer la sécurité des vols et des infrastructures aéroportuaires par un contrôle efficace et préventif des personnes en provenance et à destination de notre pays ou en transit. (Source : CICG)

lejour
POUR LES D'INFORMATION

9E ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE DE LA PROPRETÉ / BOUAKÉ FOFANA AUX POPULATIONS : « ÉVITEZ DE JETER LES ORDURES À MÊME LA VOIE PUBLIQUE »

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, donnera le top départ de la 9e édition de la Semaine Nationale de la Propreté (SNP 2025), aujourd'hui vendredi 1er août 2025, au Parc urbain d'Akouédo village. Mais, hier, il a adressé un message, en prélude à cette 9e journée. Le ministre a, dans le message du gouvernement relatif à la « Semaine Nationale de la Propreté », exhorté toute la population à la responsabilité et au civisme, ainsi qu'à l'adoption de bons réflexes et de gestes écocitoyens. « La propreté est indissociable de la santé publique, du bien-être et du développement économique, chacun à son échelle, détient un rôle et un devoir pour maintenir », a indiqué Bouaké Fofana, avant d'ajouter : « Évitez de jeter les ordures à même la voie publique ».

Culture 

INVITÉE À LA TRIBUNE "GOUV'TALK" DU CICG : FRANÇOISE REMARCK DIT TOUT !

Une belle occasion pour Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, d'exposer la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, et qu'elle implémente, à merveille, selon tout l'écosystème des arts et la culture ! Hier, jeudi 31 juillet 2025, elle était l'invitée de la tribune « Gouv'talk » du CICG où elle a tout dit, en répondant, sans fioritures et en véritable esthète de la culture, à toutes les questions. De son bilan, à la tête de ce département ministériel, aux perspectives culturelles de la Côte d'Ivoire, en passant par les multiples embellies et regains d'activités que connaît le pays, Françoise Remarck a répondu à toutes les questions des internautes.

INDUSTRIE CINÉMATOGRAPHIQUE IVOIRIENNE : FRANÇOISE REMARCK FAIT UNE GRANDE ANNONCE

C'est une annonce à la hauteur des ambitions de la Côte d'Ivoire dans le secteur du cinéma. Invitée du Gouv'Talk, un rendez-vous en ligne du CICG, ce jeudi 31 juillet 2025, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a fait une grande annonce. « Nous avons un gros projet qui s'appelle 'Côte d'Ivoire, terre de tournages', dans lequel nous souhaitons attirer les plus grands investisseurs internationaux et également nationaux, parce que nous excellons en matière de séries. Aujourd'hui, les séries prennent une part très importante dans le paysage audiovisuel et, notamment, grâce à la libéralisation réussie de l'espace audiovisuel », a expliqué la ministre. Selon Françoise Remarck, ce secteur est pourvoyeur d'emplois et de richesses : « Lorsqu'il y a un tournage, il faut habiller les acteurs, employer des jeunes, nourrir ces personnes, les loger, etc. Lorsqu'on fait un tournage en Côte d'Ivoire, pour 1 FCFA investi, l'État bénéficie de 2,5 ou 3 FCFA en termes d'impact ».

RESTITUTION DU « DJIDJI AYÔKWÉ : LA CÔTE D'IVOIRE RÉCLAME 147 AUTRES TRÉSORS CULTURELS À LA FRANCE

Un Conseil des ministres s'est tenu, le mercredi 30 juillet 2025, au palais présidentiel à Abidjan-Plateau. Au cours de la conférence de presse qui a suivi ce Conseil, le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, a annoncé que la Côte d'Ivoire entamait désormais des démarches pour récupérer 147 autres biens culturels encore conservés en France. « Pour le gouvernement, la restitution de ces objets revêt un enjeu identitaire et mémoriel majeur. Elle participe à la réhabilitation de l'histoire nationale et à la transmission de l'héritage culturel aux générations futures », a déclaré Amadou Coulibaly. Symbole fort du patrimoine ivoirien, selon le porte-parole du gouvernement, le tambour parleur Djidji Ayôkwé va enfin rentrer en terre ivoirienne. « Ce tambour sacré, issu de la communauté atchan, était bien plus qu'un instrument de musique : il servait à transmettre des messages à distance, mobiliser la communauté et alerter en cas de danger », a expliqué le porte-parole du gouvernement.



VU SUR LE NET

Société 

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK APPELLE LES ACTEURS DES ARTS ET DE LA CULTURE A ÊTRE DES ARTISANS DE PAIX ET DE COHÉSION SOCIALE

En prélude à l'élection présidentielle prévue, le 25 octobre prochain, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a appelé les acteurs du secteur des arts et de la culture à être des artisans de paix et de cohésion sociale. Elle intervenait à la tribune d'échanges en ligne Gouv'Talk du CIGG, le jeudi 31 juillet 2025 à Abidjan-Plateau. « Je voudrais lancer cet appel autour de la paix, de la cohésion sociale. Que chacun d'entre nous soit conscient que nous n'avons qu'un seul pays, que ce pays aujourd'hui est envié, que cette Côte d'Ivoire aujourd'hui est un pays en paix dans lequel règne la sécurité, grâce aux actions et à la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Ce qui n'est pas toujours le cas dans un monde qui est aujourd'hui en pleine mutation », a exhorté Françoise Remarck.



ENVIRONNEMENT ET CHANGEMENTS CLIMATIQUES : LE MINISTRE JACQUES KONAN ASSAHORÉ INVITE LA JEUNESSE À SAISIR DES MILLIERS D'OPPORTUNITÉS D'EMPLOIS VERTS

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Konan Assahoré, a invité la jeunesse à saisir des milliers d'opportunités d'emplois verts, le lundi 28 juillet 2025, au jardin botanique de Bingerville. C'était à l'ouverture officielle du Gnambélé bootcamp 2025, une plateforme nationale de transformation, un espace stratégique de coconstruction entre jeunes, institutions et partenaires, ayant comme thème "Engagement citoyen des jeunes de Côte d'Ivoire : paix, changement climatique et biodiversité". « Le changement climatique n'est plus une menace lointaine. Il est là, visible et brutal. Mais je veux vous le dire ici avec force : cette crise est aussi une opportunité. Une opportunité de repousser les limites de notre imagination, de réinventer nos modèles économiques et sociaux, et surtout, d'ouvrir la voie à des milliers d'emplois verts et bleus, utiles, durables, et créateurs de valeur », a affirmé le ministre. (Source : CIGG)

Culture



CULTURE ET FRANCOPHONIE : LE SECTEUR CONNAIT UNE ÉVOLUTION REMARQUABLE EN CÔTE D'IVOIRE DEPUIS 2012

Le secteur de la Culture et de la Francophonie en Côte d'Ivoire connaît une évolution remarquable, marquée par des progrès significatifs sur plusieurs indicateurs clés entre 2012 et 2024. Ce jeudi 31 juillet 2025 à Abidjan-Plateau, la ministre Françoise Remarck a témoigné de la volonté du gouvernement ivoirien de faire de la culture un levier de développement économique. C'était lors du Gouv'Talk, une tribune d'échange en direct avec les internautes, à l'initiative du CIGG. Le nombre de sites et éléments culturels ivoiriens inscrits sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO est passé de 3 à 7, de 2012 à 2024, renforçant ainsi la visibilité du patrimoine national sur la scène internationale. Parallèlement, 37 accords de coopération culturelle ont été signés avec différents pays de tous les continents, traduisant l'ouverture croissante de la Côte d'Ivoire au dialogue culturel et à la diplomatie des arts.



ARTS ET CULTURE EN CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT VALORISE LES ARTISTES IVOIRIENS EN LEUR RECONNAISSANT UN STATUT

Dans l'optique de valoriser les artistes ivoiriens et leur permettre de vivre de leur art, le Gouvernement ivoirien leur a reconnu un statut. Cette annonce a été faite par Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, ce jeudi 31 juillet 2025, lors du Gouv'Talk, une conférence initiée par le CIGG et retransmise en direct sur les plateformes gouvernementales. La profession d'artiste, naguère controversée dans la société ivoirienne, retrouve en effet ses lettres de noblesse sous le leadership éclairé du Président Alassane Ouattara. « L'État de Côte d'Ivoire a fait beaucoup de choses, notamment avec le décret sur le statut d'artiste », a fait savoir Françoise Remarck, avant d'ajouter que ce statut permet aux artistes de bénéficier d'un certain nombre de dispositifs, notamment en matière de protection sociale, de retraite, de droit perçus à la suite d'une prestation etc.

AFROBASKET DAMES 2025 : FIN DE PARCOURS POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Déception et frustration. Au terme d'un final haletant, les Éléphantesses de Côte d'Ivoire, sous la houlette d'une immense Flora Ouraga, ont été battues devant leur public par le Sénégal (60-66) et elles s'arrêtent ainsi en quarts de finale. Malgré tout, les filles ont fini par se faire surprendre dans les deux derniers quarts temps. Avant même le coup de sifflet final, quelques supporters étaient en train de quitter le dôme du Palais des Sports de Treichville. Les ivoiriennes ont longtemps malmené l'équipe nationale du Sénégal dans un Dôme surchauffé. Elles ne verront pas les demi-finales mais feront mieux que lors de la dernière édition où elles avaient terminé à la 11e place. Au bout du bout, la Côte d'Ivoire est passée à côté de l'exploit et peut nourrir quelques regrets.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale